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El canciller Felipe Solá participó el 15 de julio 
de la reunión a nivel ministerial del Comité de 

Negociaciones Comerciales de la Organización 
Mundial del Comercio (OMC) sobre las subvenciones 
a la pesca, un encuentro global de debate encabezado 
por la directora general del organismo, Ngozi Okonjo-
Iweala, junto al titular del Grupo de Negociación sobre 
las Normas, Santiago Wills, de Colombia.

Ante representantes de más de 70 países miembros, 
Solá señaló que “Argentina reafirma su compromiso 
de continuar haciendo sus mayores esfuerzos 
para que podamos concluir, antes de la próxima 
Conferencia Ministerial de la OMC, un acuerdo 
multilateral que establezca prohibiciones específicas 
de subvenciones en relación con la pesca ilegal, no 
declarada y no reglamentada, las poblaciones de peces 
sobreexplotadas y aquellas subvenciones que afectan 
a la sobrecapacidad y a la sobrepesca”.

“El impacto fuertemente negativo que estos subsidios 
tienen en las pesquerías torna imperante alcanzar un 
acuerdo para eliminarlos. Gran parte de estos subsidios 
sostienen flotas que pescan en altamar, en particular 
en aguas distantes, y principalmente en las áreas 
adyacentes a las zonas económicas exclusivas, con 
consecuencias muy negativas para la sostenibilidad de 
los océanos, los mares, los recursos marinos y para el 
desarrollo del país afectado”, sostuvo el ministro, quien 
luego intervino nuevamente en nombre del llamado 
grupo “Six LAT”, conformado por Argentina, Colombia, 
Costa Rica, Panamá, Perú y Uruguay, que decidieron 
unirse hace ya más de cuatro años para participar de 
manera coordinada en la negociación.

Acompañado por el jefe de Gabinete Guillermo 

Solá reclamó en la OMC por un 
acuerdo para la eliminación de 

los subsidios a la pesca

Justo Chaves, el canciller destacó que nuestro país 
“considera que, por la naturaleza de las negociaciones, 
resulta necesario que el texto del futuro instrumento 
contemple aspectos que se consideran de extrema 
sensibilidad para los miembros”. Y agregó: “Esto es, 
que el texto no tendrá consecuencias jurídicas en 
lo que respecta a los reclamos de territorialidad o la 
delimitación de las jurisdicciones marítimas. Por ello, 
la Argentina considera de la mayor relevancia que el 
texto cuente con una salvaguarda clara y específica al 
respecto”.

Posteriormente –representando al Grupo Six LAT- 
Solá hizo “un llamamiento a todos aquellos a quienes 
les preocupa el estado actual de los ecosistemas 
marinos y la existencia de subvenciones a grandes 
flotas pesqueras que navegan y explotan sin control 
los mares y sus recursos, y que se reconozca que la 
situación actual es el peor de los escenarios posibles”. 
Y enfatizó: “Como grupo seguiremos trabajando juntos, 
porque creemos que no concluir este acuerdo otorga 
de facto un trato especial a los grandes subsidiadores 
en detrimento de las generaciones presentes y futuras”.

Desde hace más de 20 años, nuestro país trabaja y 
participa constructivamente en las negociaciones para 
lograr un acuerdo para la eliminación de subsidios 
a la pesca en el marco del mencionado organismo 
internacional. La Argentina, como país ribereño de 
amplio litoral marítimo, padece el accionar de grandes 
flotas que recorren amplias distancias gracias a los 
subsidios, perpetrando prácticas no sostenibles, las 
cuales derivan frecuentemente en pesca ilegal, con el 
consecuente impacto en la industria pesquera y los 
recursos.
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El canciller Felipe Solá mantuvo el 14 de julio un 
encuentro en modo virtual con el gobernador 

de La Pampa, Sergio Ziliotto, en el que se realizó 
la presentación formal de la Agencia La Pampa de 
Inversiones y Comercio Exterior, un nuevo instrumento 
dedicado a fomentar las exportaciones y la radicación 
de inversiones en esa provincia.

“Estamos haciendo una Cancillería que aun en medio 
de la pandemia, ha mantenido un fuerte contacto con 
el interior para que las provincias y los municipios 
tengan un rol activo y estratégico para potenciar a 
nivel global sus mercados, sus productos y la atracción 
de inversiones”, dijo Solá, al tiempo que destacó la 
recuperación por parte del Ministerio de la gestión del 
comercio exterior por indicación del Presidente Alberto 
Fernández.

Acompañado por el secretario de Relaciones 
Económicas Internacionales, Jorge Neme, y por el 
subsecretario de Asuntos Nacionales, Fernando 
Asencio, el canciller se refirió a la importancia de la 
búsqueda de competitividad y de exportar productos 
con el valor más alto posible de cada cadena.

“La Argentina ha buscado siempre ser competitiva. A 
veces lo ha hecho a través del tipo de cambio, otras 
veces de una manera más estable y sustentable que 
es a través del cambio tecnológico, de la tecnología 
que fue revolucionando nuestro sector agrario en 
forma específica y también en otra medida a otros 
sectores”, dijo, y agregó: “La existencia, la permanencia 
y el encuentro de los mejores productos argentinos 
que abran espacios para otros, es el mejor camino para 
diversificar el comercio exterior argentino”. 

Por su parte, el gobernador Ziliotto, quien estuvo 
acompañado por la ministra de la Producción, Fernanda 
Beatriz González, y por el director ejecutivo de la 
Agencia I-COMEX La Pampa, Sebastián Lastiri, destacó 
la necesidad de posicionar los productos pampeanos 
en el mundo y ofrecer el potencial humano, productivo 
y natural de la Provincia a los inversores. 

En tanto, Neme señaló: “Conozco que La Pampa está 
haciendo una fuerte inversión pública en el sistema 
productivo, en unidades productivas para después 
transferirlas al sector privado y a la generación de 
negocios. Esto va a generar un sector empresario 
mucho más pujante”. 

“Desde la Cancillería queremos colaborar en la 
construcción de la oferta exportable, en atraer 
inversiones. En la Agencia Argentina de Inversiones 
y Comercio Internacional (AAICI) tenemos portales 
específicos como InvestArgentina para presentar 
proyectos de inversión y sean visibilizados por 
inversores que están buscando proyectos de inversión 
en Argentina. Por otro lado, estamos estableciendo 
vinculaciones con el mundo inversor que pueda 
acompañar a la Argentina en el desafío del desarrollo, 
con algunos países árabes, el sudeste asiático, países 
latinoamericanos. Desde el punto de vista de las 
inversiones se nos presenta un escenario interesante”, 
agregó el secretario de Relaciones Económicas 
Internacionales.

Finalmente, Asencio comentó el trabajo que desde la 
subsecretaría de Asuntos Nacionales llevan adelante 
para potenciar la vinculación de los gobiernos locales 
con la Cancillería y las representaciones en el exterior. 

La Agencia La Pampa de Inversiones y Comercio 
Exterior (I-COMEX La Pampa) es una organización no 
gubernamental compuesta por actores fundamentales 
de la economía pampeana, dentro de los que se 
encuentran representantes del sector privado, el 
sector público provincial y el Banco de La Pampa. Fue 
anunciada en diciembre de 2020 y conformada en 
2021. La Agencia constituye un espacio de vinculación 
público-privada referente en la Provincia, que contribuye 
a su desarrollo, oficiando de puerta de entrada para 
las empresas que deseen invertir o adquirir productos 
locales.

Junto al  gobernador de La Pampa, 
se presentó la Agencia Provincial de 
Inversiones y Comercio Exterior
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“En los primeros cinco meses del año las 
exportaciones argentinas han sido las más altas 
comparándolas con los mismos cinco meses del 
2014 hasta ahora”, afirmó el canciller Felipe Solá al 
destacar el desempeño exportador de la Argentina 
en lo que va del 2021.

“Si bien las Manufacturas de Origen Agropecuario 
crecieron más por el precio que por la cantidad, por 
otra parte, las Manufacturas de Origen Industrial, 
que tienen un componente laboral mucho mayor, 
crecieron muchísimo más por cantidad exportada 
que por precio. Es decir que aquello que nos cuesta 
más producir y exportar ha mejorado y tiene una 
performance muy superior a los años anteriores”, 
subrayó Solá el 11 de julio, durante una entrevista a 
C5N. “A pesar de la pandemia, estamos mejorando el 
ranking de exportaciones”, agregó.

Consultado por los debates en el seno del Mercosur 
en relación con las propuestas para modificar la 
cuestión arancelaria y la del relacionamiento externo, 
el canciller reconoció que “hay tensión, pero es 
mucho más importante entre nosotros la integración 

Las exportaciones de los cinco 
primeros meses del año fueron 

las más altas desde 2014

y la unidad que las peleas”, y defendió una vez más 
“la regla del consenso” frente a las propuestas que 
intentan caminos hacia la “unilateralidad”.

“Para hacer cambios en el arancel externo común, 
todos los países del Mercosur tienen que acordar. 
Tomar eso unilateralmente sin negociar con el 
resto de los cuatro países es violar los acuerdos del 
Mercosur, es violar el tratado de Asunción”, afirmó, y 
aseguró además que “Argentina se mueve tratando 
de defender su industria, Paraguay es un país 
que apuesta y defiende al Mercosur y a la vez los 
otros dos países (Brasil y Uruguay) dicen no querer 
abandonar el bloque. Nosotros queremos que esto 
(el Mercosur) continúe”.

Aclaró además que “la Confederación Nacional de 
la Industria de Brasil ha firmado junto con la Unión 
Industrial Argentina un documento en contra de la 
posible rebaja del Arancel Externo Común del 10 % 
que pretende Brasil”.

“La solución es política. La voluntad del arreglo es 
política, más allá del trasfondo económico”, afirmó.
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El canciller Felipe Solá se refirió a la reciente denuncia 
formulada por el Gobierno de Bolivia, y consideró que 

“fue una sorpresa el tema de la carta, pero no fue una 
sorpresa que el gobierno de Mauricio Macri le enviara 
ayuda a los militares bolivianos que le hicieron un golpe de 
Estado a Evo Morales”. 

En declaraciones a C5N realizadas el 11 de julio, Solá 
puntualizó: “Hay un hecho concreto: en la Embajada, el 
día 13 de noviembre de 2019, entró la carta de Fuerza 
Área Boliviana para el entonces embajador argentino, 
Normando Álvarez García. El 15 se produjo el ingreso al 
archivo de la Embajada de ese sobre cerrado. La pregunta 
es qué pasó en esos dos días ¿El embajador vio esa carta? 
No encontramos ningún cable en la Cancillería que den 
cuenta de esta situación”. 

“No le creo a Jorge Faurie cuando dice que no sabía de 
esta situación. Y no le creo porque recuerdo que el 9 
de noviembre de 2019, cuando Alberto Fernández era 
presidente electo, recibió una llamada de Evo Morales, que 
le decía `mi vida corre peligro´. Ahí el presidente Fernández 

El embajador argentino ante los Organismos 
Internacionales en Ginebra, Federico Villegas, su par 

británico Simon Manley, y el vicepresidente del Comité 
Internacional de la Cruz Roja, Giles Carbonier, suscribieron 
el 15 de julio los instrumentos internacionales que 
permitirán avanzar en la búsqueda e identificación de 
una posible tumba de guerra temporaria en Caleta Trullo, 
Islas Malvinas, que podría contener restos de soldados 
argentinos no identificados. 

De este modo, el gobierno argentino reafirma una vez más 
el compromiso de continuar trabajando bilateralmente 
con la intermediación del CICR para avanzar en esta nueva 
tarea, la cual se espera llevar a cabo durante el mes de 
agosto próximo en ocasión de las tareas en el terreno en el 
marco del PPH2 referidas a la tumba C 1 10.

La firma de estos instrumentos complementa al Segundo 
Plan de Proyecto Humanitario que fue suscripto el 18 de 
marzo de 2021, cuando los gobiernos de la República 
Argentina y el Reino Unido de Gran Bretaña e Irlanda del 
Norte acordaron que el Comité Internacional de la Cruz 
Roja (CICR) lleve a cabo la identificación de los restos de 
combatientes argentinos no identificados sepultados en la 
tumba C.1.10. 

Se suscribió un nuevo instrumento 
para la búsqueda e identificación de 
una tumba temporaria en Malvinas

Solá sobre el tema Bolivia: “No le creo a Faurie 
cuando dice que no sabía de esta situación”

habló con el Presidente de México Andrés Manuel López 
Obrador para realizar las gestiones para proteger su vida. 
Recuerdo la absoluta indiferencia de Macri ante el pedido 
de Alberto para iniciar gestiones para proteger la integridad 
de Evo Morales”, añadió.

El canciller argentino explicó que “el 12 de noviembre 
de 2019 se mandaron gendarmes para protección. Se 
vigilaban las embajadas, había hasta drones sobre los 
jardines de la residencia y la embajada. Lo mismo ocurrió 
con la embajada de España y México, pero no hay que 
dejarse engañar ni confundir: el material que llevaron los 
miembros de la Gendarmería Nacional no es el mismo 
que recibieron en Bolivia. Eran dos envíos diferentes que 
fueron en el mismo avión. Fueron 8 ó 9 gendarmes con 
sus armas, pero no tenían que enviarse 70 mil balas. No 
pueden hacernos creer esa mentira. Hay que preguntarse 
qué le agradece la Fuerza Aérea boliviana a la Embajada 
argentina en La Paz. Es una mentira decir que esas balas 
fueron para el entrenamiento de alacranes (grupo de elite 
de la GNA)”.

En estos instrumentos, la Argentina y el Reino Unido 
acuerdan la aplicación de la fórmula de soberanía del 
párrafo 2 de la Declaración Conjunta del 19 de octubre 
de 1989 a todas negociaciones llevadas a cabo para 
esta fase de la iniciativa humanitaria, a los instrumentos 
alcanzados y a sus consecuencias. Al igual que en los 
casos anteriores en esta nueva tarea humanitaria se 
contará con la invaluable experiencia de miembros del 
Equipo de Antropología Forense.

Con la misma perspectiva humanitaria que tuvo la primera 
fase iniciada en 2012, estos acuerdos tienen el fin de llegar 
a la identificación de los restos de los soldados argentinos 
que lucharon por la recuperación del ejercicio de la 
soberanía nacional en las Malvinas y perdieron la vida en 
las islas, así como para dar respuestas a sus familias en 
cuanto al lugar donde rendir honores a sus seres queridos. 

La posibilidad de encontrar una tumba temporaria en esa 
zona, donde en 1982 se había montado un hospital de 
campaña, fue informada por el Reino Unido en el mes de 
mayo de este año.
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Neme sobre el Mercosur: “La regla del 
consenso para Argentina es inmodificable”

El secretario de Relaciones Económicas Internacionales, 
Jorge Neme, aseguró el 14 de julio que para la Argentina 

“el Mercosur es su pasado inmediato, su presente 
y su futuro, y la base de un proyecto de integración 
sudamericana que debemos construir como base de 
un desarrollo común, económico y social. Eso se logra 
con más Mercosur, como plantean el presidente Alberto 
Fernández y el canciller Felipe Solá. Somos receptivos y 
tenemos una mirada amplia, pero para nosotros las reglas 
del consenso son inmodificables. Es lo mejor para la 
región y para el bloque”.  

En declaraciones radiales, Neme detalló la postura de 
nuestro país sobre la agenda de relacionamiento externo 
del bloque: “Hemos demostrado desde que asumimos en 
diciembre del 2019 que no hubo ningún palo en la rueda 
en ningún proceso de negociación de parte de Argentina. 
Hemos colaborado, ayudado y discutimos, por ejemplo, 
con la Unión Europea en primera línea, para firmar ese 
acuerdo cuyas dificultades hoy están en la UE”.

El secretario ejemplificó con la discusión que dio Argentina 
en abril del 2020 cuando se abrieron las negociaciones 
con Corea del Sur: “Se planteó un debate sobre la 
negociación con Corea, dijimos que no queríamos ser un 
obstáculo para los demás países, que querían acelerar, 
y que en el marco de la pandemia había un panorama 
de incertidumbre económica global, y que por esto no 
era conveniente avanzar. En segundo lugar, dijimos que 
la Argentina tenía algunos problemas con Corea, no 
estrictamente en la negociación comercial, pero sí en 
cuestión fitosanitaria, por ejemplo, en el ingreso de nuestra 
carne. La Argentina exporta carne a más de 100 países. En 
el caso de Corea tiene una política restrictiva al ingreso de 
productos agrícolas y nosotros no teníamos espacio para 
negociar con ellos un acuerdo favorable. Propusimos a 
nuestros socios: sigan con el capítulo bienes, y nosotros 
con servicios e inversiones, y al final acompañamos como 
un acuerdo en el marco del Mercosur”.

Al ser consultado sobre la postura de Uruguay de querer 
iniciar negociaciones de manera individual, destacó que 
“cuando Uruguay ingresó al Mercosur, la Argentina y 
Brasil venían de un proceso de integración revitalizado por 
Sarney y Alfonsín”. Y agregó: “Luego, en los ‘90, se firma 
el Protocolo de Ouro Preto, y allí sentaron las reglas del 
funcionamiento jurídico del Mercosur. Esto quiere decir 
que, como dijo Alberto Fernández, las negociaciones 
se inician y terminan en bloque. Este tipo de tratados 
tienen ventajas y limitaciones. Uruguay tiene que tomar 
una decisión política. La regla del consenso es una 
regla establecida claramente en todo el cuerpo jurídico 
constitutivo de los tratados que rigen el Mercosur”.

En cuanto al potencial acuerdo de Uruguay y China aseveró 
que “no tiene sentido hablar de estas cosas como hipótesis 
ni incrementar el nivel de pólvora verbal porque no existe. 
Cuando exista vamos a ver si es bueno, lo analizaremos, y 
ver si se puede adecuar a la norma del Mercosur. Primero 
hay que llegar a ese acuerdo. Es mucho más interesante 
negociar desde el Mercosur un acuerdo con cualquier país 
del mundo. Como países hermanos, debemos poner en 
claro acuerdos y diferencias y conversar fraternalmente. 
Estamos convencidos de desarrollar una agenda común. 
Los puntos de desencuentro nos afectan a todos. Hay 
voluntad de parte de la Argentina. Están dadas todas las 
condiciones para abrir un diálogo fraterno para superar las 
dificultades”. 

“El Mercosur es beneficioso para todos los países más 
allá de que debe crecer nuestro comercio. Tenemos una 
enorme capacidad productiva para desarrollar, con un 
conjunto de bienes y servicios que producimos nosotros 
mismos, que va de maquinarías agrícola, biotecnología, 
a energías renovables. Tenemos una enorme expertise 
que forma parte de un proyecto de desarrollo regional 
que no abarca sólo al Mercosur sino a todo el continente”, 
subrayó.

Sobre el final, y en cuanto a la reciente elección en la CAF, 
Banco de Desarrollo de América Latina, Neme afirmó: 
“Lamentamos que no nos hayan acompañado los socios 
del Mercosur porque con esos votos hubiésemos obtenido 
la presidencia no para la Argentina sino para la región y el 
bloque. Y hubiésemos tenido para la región la titularidad 
de un banco de inversión que tiene mucho que ver con las 
obras de infraestructura, de transporte a energía, así que 
creo que con eso perdimos todos. Aun así, logramos una 
vicepresidencia importante. La CAF no es de izquierda ni 
de derecha, tiene recursos de inversión para una región 
que tienen una deuda en esa materia; y el Mercosur no 
tiene una cabeza en un banco de inversión desde que 
Enrique Iglesias dejó la presidencia del BID hace 15 años. 
Hemos perdido una generación sin lograr esto. Fue una 
lamentable decisión”.
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Nuestro país será sede de la Reunión 
Anual del COMNAP en 2024 y obtuvo 
una Vicepresidencia

El 14 de julio, la República Argentina participó 
de la XXXIII Reunión General Anual del Consejo 

de Administradores de Programas Antárticos 
Nacionales (COMNAP), el cual tiene como propósito 
desarrollar y promover las mejores prácticas en la 
gestión del apoyo a la investigación científica en la 
Antártida.

En la ocasión, los miembros aprobaron la candidatura 
de Argentina para ser sede de la Reunión General 
Anual del COMNAP en 2024, evento que se realizará 
de forma coordinada con Chile, quien hospedará ese 
mismo año la reunión del Comité Científico para la 
Investigación en la Antártida (SCAR).

Asimismo, la directora nacional de Antártico, Lic. 
Patricia Ortúzar, resultó electa vicepresidenta del 
Comité Ejecutivo del COMNAP hasta 2024. 

El secretario de Malvinas, Antártida y Atlántico Sur de 
la Cancillería argentina, Daniel Filmus, manifestó que 
“esta posibilidad demuestra el firme compromiso de 
nuestro país en fortalecer el Sistema del Tratado 
Antártico y contribuye a consolidar el prestigio 
de la Argentina como actor protagónico en los 
foros internacionales antárticos. A su vez, refleja 
la sintonía y el trabajo coordinado que se viene 
realizando con Chile en asuntos antárticos, como 
socios estratégicos”.

Durante el encuentro, las partes intercambiaron 
información sobre las actividades que sus países 
despliegan en la Antártida y, en particular, sobre las 
acciones que promueven el apoyo al trabajo científico 
y a la protección del medio ambiente antártico.

Para abordar los diversos temas de agenda, la 
delegación argentina, estuvo integrada por un equipo 
multidisciplinario de funcionarias y funcionarios 
especialistas en diplomacia, ciencia, gestión 
ambiental y logística de la Cancillería, así como del 
Comando Conjunto Antártico (COCOANTAR) del 
Ministerio de Defensa.

En esta reunión, junto con la elección de Ortúzar, 
también se eligió a Antonio Quesada (España) como 
Presidente del Comité Ejecutivo y a Dragomir Mateev 
(Bulgaria), para otra Vicepresidencia.

A su vez, se admitió a Turquía como nuevo 
miembro del COMNAP y esta fue la primera reunión 
que Colombia participó bajo el estatus de país 
observador. De esta forma, ahora son 37 los países 
que participan en este Consejo (31 Miembros y 6 
observadores). 

Por último, también se aprobó que la próxima 
reunión anual del COMNAP sea en Varsovia, Polonia, 
en 2022.
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Chaves participó del acto por el Día de 
la Confraternidad Argentino-Boliviana

El jefe de gabinete de la Cancillería, Guillermo Justo Chaves, 
participó el 12 de julio del acto en la sala Argentina del CCK 

por el Día de la Confraternidad Argentino-Boliviana en homenaje 
al natalicio de Juana Azurduy, figura fundamental en las luchas 
por la Independencia Latinoamericana.

“El Día de la Confraternidad Argentino – Boliviana fue instaurado 
en 2010 por los entonces presidentes Cristina Fernández de 
Kirchner y Evo Morales Ayma, para rendir homenaje a Juana 
Azurduy. El recuerdo de su figura resulta siempre trascendental, 
porque representa la unión de ambas naciones, pues esta 
heroína nació en el departamento de Potosí, en el Estado 
Plurinacional de Bolivia, y desarrolló su campaña de milicias 
contra los españoles en territorios de las actuales Bolivia y 
Argentina”, relató Chaves.

La ceremonia contó con la participación del grupo musical 
boliviano “Kawsay” y la cantante Viviana Careaga. Estuvieron, 
como invitados, el ministro de Cultura, Tristán Bauer; el 
embajador de Bolivia, Jorge Ramiro Tapia; el subsecretario 
de Asuntos Nacionales, Fernando Asencio; la subsecretaria 
del Mercosur y Negociaciones Económicas Internacionales, 
Rossana Surballe; el embajador de Angola, Fidelino Peliganga; 
entre otros. 



9

El Senado aprobó los pliegos de Nielsen 
y Losardo como embajadores en Arabia 

Saudita y la UNESCO

El Senado de la Nación aprobó el 15 de julio por unanimidad, los pliegos 
de Guillermo Nielsen como embajador de nuestro país en Arabia 

Saudita, y de Marcela Losardo como representante argentina ante la 
UNESCO, ambos propuestos por el Poder Ejecutivo.

El pasado 12 de julio la comisión de Acuerdos del Senado había 
emitido los dictámenes favorables para ambos nombramientos luego 
de la exposición, vía videoconferencia, de Nielsen y Losardo sobre los 
lineamientos que les fueron encomendados por el Presidente de la 
Nación. 

En aquella ocasión, Nielsen, ex secretario de Finanzas entre 2002 y 
2005 y extitular de YPF, repasó aspectos de su trayectoria, tales como la 
reestructuración de la deuda pública, y subrayó que uno de los objetivos 
de su gestión será volver a posicionar a la Argentina entre los productores 
globales de alimentos para exportaciones. “Arabia Saudita es un lugar 
sumamente interesante, en especial en estos momentos. Hay un cambio 
en la monarquía, se impulsan cambios muy profundos en el país con un 
esquema de desarrollo que no tienen paralelo actualmente en el mundo”, 
añadió, al tiempo que destacó las oportunidades comerciales que este 
contexto ofrece a la Argentina.

Por su parte, Marcela Losardo manifestó su compromiso con el cargo 
para el que fue propuesta y sostuvo que “la educación, la ciencia y la 
cultura afrontan hoy, en el mundo azotado por la pandemia, una nueva 
agenda”. Para la ex ministra, la crisis sanitaria global “puso en evidencia 
desigualdades que obligan a repensar la educación y la ciencia”.

En otro tramo de su exposición, puntualizó que organismos como 
la UNESCO “tendrán un rol importante rol en la cooperación entre los 
países” en un escenario de pospandemia.



10

La Cancillería y la provincia de Salta 
profundizan su trabajo conjunto

En el marco de las acciones de vinculación con 
los gobiernos locales que viene desarrollando 

la Cancillería argentina y con el propósito de dar 
continuidad al proceso de federalización de la política 
exterior impulsado por el canciller Felipe Solá, entre 
los días 7 y 9 de julio el subsecretario de Asuntos 
Nacionales, Fernando Asencio, llevó adelante en la 
Provincia de Salta una intensa agenda de trabajo que 
incluyó numerosas reuniones de trabajo, entre ellas 
la que mantuvo con el gobernador salteño, Gustavo 
Sáenz.

En estos encuentros, con el objetivo de potenciar el 
trabajo coordinado de la Cancillería con las provincias 
y los municipios, se abordaron las múltiples 
dimensiones del relacionamiento internacional 
de los gobiernos locales, y muy especialmente se 
pusieron de relieve las posibilidades estratégicas, en 
materia de cooperación internacional, que brindan 
los acuerdos de hermanamiento.

“Seguimos profundizando los lazos entre las 
provincias y el mundo, potenciando una Cancillería 
realmente federal: ese es nuestro compromiso 
desde el primer día, y estamos llevándolo a cabo, 
visitando y reuniéndonos en cada provincia con sus 
autoridades”, aseveró Asencio en su encuentro con 
el gobernador Sáenz. 

El subsecretario mantuvo además encuentros con 
el vicegobernador, Antonio Oscar Marocco, con 
el equipo de la representación Internacional de la 
Provincia de Salta, bajo la coordinación del ministro 
Julio San Millán, como así también con autoridades 
legislativas, tales como el presidente de la Cámara 
de Diputados, Esteban Amat Lacroix y diputados de 
los distintos bloques parlamentarios.

De igual manera se desarrolló de una agenda externa 
de promoción de las exportaciones de las economías 
regionales, atracción de inversiones, y búsqueda de 
articulaciones que propendan  a construir mejores 
prácticas y espacios de intercambio de experiencias, 
buscando robustecer la cooperación internacional. 

Además, Asencio se reunió con autoridades 
municipales, entre las que se destaca la Intendenta 
de la Ciudad de Salta, Bettina Romero, y el Foro de 
Intendentes de Salta, presidido por Daniel Campos, 
intendente de Vaqueros. “Nuestra intención es 
fortalecer la agenda local en temas como la 
movilidad sustentable, el medioambiente, las 
cuestiones de género y diversidades, el turismo y la 
cultura”, aseveró Asencio en su encuentro con los 
intendentes. 
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Argentina co-presidió el 6 y 7 de julio el “Lanzamiento Global de la 
Estrategia de la Coalición por la Igualdad de Derechos”, reunión 

realizada en formato virtual y encabezada por el secretario de Relaciones 
Exteriores, Pablo Tettamanti, y por la titular del INADI, Victoria Donda, 
a fin de poner en marcha un plan de implementación quinquenal que 
abordará los hechos de discriminación hacia las personas LGBTIQ+ y 
trabajará para proteger sus derechos.

Junto con el Reino Unido, nuestro país comparte desde junio de 2019 
la presidencia de la Coalición por la Igualdad de Derechos, una alianza 
intergubernamental creada en 2016, en la que 42 Estados trabajan en 
conjunto con la sociedad civil, agencias de cooperación, organizaciones 
internacionales, fundaciones y otras partes interesadas, de manera de 
facilitar el intercambio de información y mejores prácticas para elaborar 
políticas conjuntas y coordinar los pasos a seguir con miras a mejorar la 
situación de las personas LGBTQI+ en el mundo. 

Desde 2019, la Argentina elaboró, en consulta con la sociedad civil y el 
Comité Ejecutivo de la Coalición, la Primera Estrategia y Plan de Acción 
2021-2026 que define propósitos y objetivos claros con miras a orientar 
el trabajo de la Iniciativa para defender a las personas LGBTIQ+ a nivel 
mundial de una manera coherente y efectiva.

Lanzamiento Global de la Estrategia de 
la Coalición por la Igualdad de Derechos
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Biden le envió una carta a Alberto 
Fernández para reconocer su contribución 
frente a la crisis climática y le pidió 
“continuar trabajando juntos”

El Presidente Alberto Fernández recibió una carta de 
su par de los Estados Unidos, Joseph Biden, en la que 
le agradeció su participación en la Cumbre de Líderes 
sobre el Clima, que se realizó el pasado 22 de abril 
en el marco del Día Internacional de la Madre Tierra, 
y la contribución de la Argentina para implementar 
más recursos renovables, reducir emisiones de 
gas metano y terminar con la deforestación ilegal, 
de acuerdo a los parámetros establecidos en el 
Acuerdo de París.

“Creo que juntos logramos promover un compromiso 
a nivel mundial para elevar nuestras metas en lo que 
respecta al clima, al mismo tiempo que resaltamos 
las oportunidades económicas disponibles para 
aquellas naciones que están dando un paso adelante 
en pos de cumplir este desafío y enfatizamos la 
urgencia de aumentar los fondos destinados al 
clima y de ayudar a que las naciones vulnerables se 
adapten”, expresó Biden en la misiva.

Señaló, asimismo, la necesidad de asegurar, de 
cara a la Conferencia de las Naciones Unidas 
sobre el Cambio Climático, que se desarrollará 
durante el otoño en Glasgow, que “todas las 
naciones, especialmente las economías más 
importantes, estén comprometidas con el nivel 
de objetivos necesarios para mantener la meta de 
limitar el aumento de la temperatura en 1,5 grados 
centígrados”.

“Debemos actuar ahora para mantener el objetivo a 
nuestro alcance. Me comprometo a trabajar de cerca 
con usted y sus colegas en los meses venideros 
para asegurar el éxito en Glasgow”, remarcó el 
mandatario estadounidense, y concluyó: “Espero 
continuar trabajando juntos para afrontar la crisis 
climática”.

A continuación, la carta enviada por el 
presidente de los Estados Unidos:

Estimado Sr. Presidente:

Gracias por haber participado en la Cumbre de Líderes 
sobre el Clima. Creo que juntos logramos promover 
un compromiso a nivel mundial para elevar nuestras 
metas en lo que respecta al clima, al mismo tiempo 
que resaltamos las oportunidades económicas 
disponibles para aquellas naciones que están dando 
un paso adelante en pos de cumplir este desafío, 
y enfatizamos la urgencia de aumentar los fondos 
destinados al clima y de ayudar a que las naciones 
vulnerables se adapten. Quiero reafirmarle que los 
Estados Unidos están comprometidos con esta 
labor y con los pasos necesarios para cumplir con 
nuestra promesa. Le agradezco que haya anunciado 
que Argentina fortalecerá su contribución nacional 
conforme al Acuerdo de París, implementará más 
recursos renovables, reducirá emisiones de gas 
metano y terminará con la deforestación ilegal.

La Cumbre fue solo un paso en el camino hacia 
la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el 
Cambio Climático que tendrá lugar durante el otoño 
en Glasgow. Debemos asegurar para entonces que 
todas las naciones, especialmente las economías 
más importantes, estén comprometidas con el nivel 
de objetivos necesarios para mantener la meta de 
limitar el aumento de la temperatura en 1,5 grados 
centígrados. Debemos actuar ahora para mantener 
el objetivo a nuestro alcance. Me comprometo a 
trabajar de cerca con usted y sus colegas en los 
meses venideros para asegurar el éxito en Glasgow.

Le reitero mi agradecimiento por su contribución a 
esta Cumbre histórica, y espero continuar trabajando 
juntos para afrontar la crisis climática.

Con mis más sinceros saludos, Joseph R. Biden.
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El Papa agradeció al Presidente su mensaje 
en el que le deseó una pronta recuperación 
de la cirugía a la que fue sometido en Roma 

El Pontífice pidió “abundancia de bendiciones” para el pueblo argentino

El presidente Alberto Fernández recibió el 15 de julio una carta del papa Francisco, en la que le 
agradece el mensaje que en su momento le hiciese llegar a Su Santidad con motivo de haberse 
sometido hace 10 días a una cirugía por divertículos en el colon, en un policlínico de Roma, del cual 
fue dado de alta ayer y ya se encuentra en plena recuperación.

En la misiva, que llegó al jefe de Estado a través de la Nunciatura Apostólica de Buenos Aires, el 
Papa le expresa que “he recibido el atento mensaje de pronta recuperación que, con motivo de mi 
hospitalización en el Policlínico Universitario Agostino Gemelli, ha tenido la cortesía de enviarme, le 
agradezco este gesto y su amabilidad”.

Además, el Sumo Pontífice señala: “Elevo mis oraciones al Señor Jesús para que, también en estos 
tiempos difíciles a causa de la pandemia, conceda al querido pueblo argentino abundancia de 
bendiciones, para que pueda avanzar por caminos de justicia, fraternidad y progreso”.
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Sputnik V: El Instituto Gamaleya aprobó 
el primer lote de dosis producidas en la 
Argentina

El Centro Nacional de Investigación de Epidemiología y 
Microbiología Gamaleya, de la Federación Rusa, aprobó 

el 15 de julio las primeras 140.625 dosis del componente 
1 de la vacuna Sputnik V que fueron producidas en la 
Argentina por Laboratorios Richmond. Así se lo informó 
al presidente Alberto Fernández el CEO de esa empresa 
farmacéutica, Marcelo Figueiras.

“Hace unos instantes el Instituto Gamaleya nos dio 
la aprobación del primer lote industrial fabricado por 
Laboratorios Richmond para ser usado en nuestro país”, 
expresó Figueiras en una videoconferencia con Fernández.

Según detalló, se trata de un primer lote de 140.625 dosis 
del componente 1 de la vacuna, mientras que el laboratorio 
ya produjo hasta ahora aproximadamente 1,3 millones de 
dosis del componente 1 y 1.010.000 dosis del componente 
2 que se irán autorizando en los próximos días.

El mandatario le agradeció “de corazón en nombre de 
todos los argentinos” y aseguró que se trata de “un avance 
infinito porque es muy importante que en un tiempo como 
el que vive el mundo en la Argentina estemos produciendo 
una vacuna de la calidad de la Sputnik V”.

“Nos llena de orgullo. Y más allá de lo que podamos 

ayudar nosotros desde el Estado el mérito es tuyo, que 
invertiste para que la Argentina esté en condiciones de 
producir lo que está produciendo y de suministrar las 
vacunas que tanto necesitamos. Es un enorme orgullo que 
un laboratorio argentino tenga la capacidad tecnológica 
como para desarrollar un producto tan cuidado y tan 
especial como una vacuna de la naturaleza de la vacuna 
contra el COVID-19”, destacó.

Además, el Presidente remarcó que es “un paso 
importantísimo y lo ha hecho una empresa privada, el 
Estado ha ayudado en lo que estuvo a su alcance, pero 
el mérito central es de la actividad privada, que apostó en 
tecnología, que puso toda la tecnología necesaria para 
producir esto”.

También señaló que hoy es “un día triste porque hemos 
pasado el número de 100 mil fallecidos lamentablemente” 
y consideró que “el mejor homenaje que podemos 
rendirles es cuidar a los que están y una forma es poder 
seguir haciendo la vacuna en la Argentina”.

Por su parte, Figueiras manifestó además estar orgulloso 
por el logro y transmitió su agradecimiento “a todos los 
que colaboraron con este proceso para poder llegar 
en tan poco tiempo a cumplir con este desafío, a la 
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Alberto Fernández celebró la donación de 
3.500.000 vacunas de Moderna por parte del 
gobierno de los Estados Unidos

El presidente Alberto Fernández celebró el 16 de julio la donación de 
3.500.000 vacunas de Moderna por parte del gobierno de los Estados 

Unidos, y agradeció al presidente Joe Biden por su decisión solidaria 
de ayudar a los demás países del mundo y por el trabajo conjunto en la 
lucha por la pandemia. 

En ese marco, el jefe de Estado reiteró que “la pandemia es una 
advertencia y, al mismo tiempo, una oportunidad para avanzar hacia 
sociedades más equitativas, más inclusivas y más justas”. 

Y agregó que “esta donación del gobierno de Estados Unidos es una 
contribución muy importante que marca un camino de cooperación”.

Esta entrega solidaria de vacunas es la más numerosa a un solo país de 
la región por parte de los Estados Unidos, y se llega a ella tras la firma por 
parte del Poder Ejecutivo el 3 de julio pasado de un DNU que posibilitó 
habilitar un acuerdo con el laboratorio Moderna Inc por el suministro 
de 20 millones de dosis de su vacuna contra el COVID-19 o las dosis 
equivalentes de la vacuna para su administración como refuerzo.

Presidencia, a los ministerios de Salud, de Economía y 
de Desarrollo Productivo, y a la ANMAT, que nos apoyó y 
nos guió, a nuestros colegas de la industria farmacéutica, 
especialmente a MR Pharma, y a tantas compañías 
de la Argentina y del exterior que nos han ayudado, y 
especialmente a nuestros científicos, médicos, técnicos, 
profesionales que dieron todo y lo seguirán dando”.

“Nos llena de orgullo sumar nuestro humilde aporte”, 
afirmó, y señaló: “Estamos con usted para tratar de 
hace un país mejor, cuente con nosotros, sabemos que 
podemos contar con usted”.

Las vacunas producidas por Richmond son elaboradas 
con el antígeno que es importado por la Argentina desde 
Rusia. Localmente se lleva a cabo la formulación, filtrado 
y envasado con el fin fortalecer el Plan Estratégico de 
Vacunación.

A partir de la transferencia de tecnología del Instituto 
Gamaleya se posibilitó que Argentina pueda producir 
vacunas contra COVID-19 -con probada eficacia y 
seguridad- para la población argentina y con una mirada 

regional, lo que posiciona al país como un actor clave en la 
elaboración de vacunas en el mundo.  

Es así que desde un inicio, el Estado nacional acompañó 
las gestiones para concretar estos acuerdos entre públicos 
y privados, posibilitando que el Laboratorio Richmond 
realice el  proceso de transmisión de tecnología y que 
actualmente se produzca la vacuna Sputnik V a partir del 
antígeno elaborado en planta localizada en Rusia.

Esta etapa denominada fill and finish consiste en el llenado 
y acondicionamiento final de la vacuna, etapa productiva 
conducida en instalaciones segregadas, dedicadas 
exclusivamente a la producción de los componentes 1 y 2 
de vacuna Sputnik V.

Asimismo, la ANMAT fiscalizará y verificará por medio de 
la liberación de los lotes elaborados para que los mismos 
cumplan con todo el proceso de control de calidad 
necesarios para el cuidado de la población.
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Con el objetivo de continuar posicionando al sector automotriz argentino en el mercado 
dominicano, se realizó el jueves 15 de julio un Taller de Oferta Tecnológica relativo a los 

Sectores Automotriz y de Neumáticos de nuestro país, en el que participaron representantes 
de más de veinte empresas argentinas y dominicanas exportadoras e importadoras, además 
de cámaras del sector.

Durante la actividad, organizada por la subsecretaría de Promoción del Comercio e Inversiones 
de la Cancillería Argentina, a cargo de Pablo Sívori, conjuntamente con la Embajada Argentina 
en la República Dominicana, a cargo de la embajadora Nora Capello, se brindó información a 
los importadores dominicanos sobre la oferta exportable argentina, la capacidad y desarrollo 
de la oferta automotriz y su relevancia en términos de producción, inversión, innovación 
y empleo. Se puso énfasis además en la complementariedad económica que existe entre 
ambos países.

Entre las firmas argentinas participantes se encuentran: IVECO, Toyota, Renault, Honda, 
General Motors Argentina y Sudamérica, Mercedes Benz, Grupo Stellantis (PSA/FCA, Citroën, 
Peugeot y Fiat Chrysler).

Por el lado dominicano participaron las siguientes empresas importadoras: Agencia Bella 
SAS, Autocamiones SA, Reid & Compañía SA, Autozama SAS, Avant Auto SAS, Avelino Abreu 
SAS, Bonanza Dominicana SAS, Delta Comercial SA, La Antillana Comercial SA.

A nivel de cámaras, participaron directivos de la Asociación de Fabricantes de Automotores 
de Argentina (ADEFA), la Cámara del Neumático de Argentina (CIN), la Unión Industrial de la 
Provincia de Buenos Aires, la Asociación de Concesionarios de Fabricantes de Vehículos de 
República Dominicana (ACOFAVE) y la Asociación Nacional de Importadores de Neumáticos 
Nuevos de República dominicana (ASODINE).

El sector automotriz argentino está presente en el mercado dominicano. Los vehículos 
nacionales constituyen el primer producto de exportación a ese país, con un 26% del total 
de las ventas argentinas. Los representantes de ADEFA destacaron que durante 2020, y a 
pesar del contexto global en pandemia, se han exportado a dicho mercado 955 unidades 
vehiculares, a partir del notorio interés de parte de los compradores dominicanos en los 
productos argentinos. Por su parte, los importadores participantes explicaron las las 
oportunidades que ofrece el mercado local y las posibilidades de incorporar nuevos modelos 
argentinos, de autos y neumáticos, a la oferta ya existente.

Asimismo, se destacó el trabajo bilateral que vienen realizando ambos gobiernos, a 
través del Grupo de Trabajo de Promoción del Comercio, Inversiones y Encadenamientos 
Productivos Argentina - República Dominicana, como así también los avances registrados 
entre el Mercosur y la nación caribeña, con el objetivo de profundizar el relacionamiento e 
incrementar el intercambio comercial. 

En representación del sector público, acompañaron el Taller funcionarios del Ministerio de 
Desarrollo Productivo de la Nación y del Ministerio de Relaciones Exteriores de República 
Dominicana. También se sumaron a la actividad, la Agencia Pro Córdoba y la Secretaría de 
Comercio Exterior y Agencia Santa Fe Global de la Provincia de Santa Fe.

Impulso al sector automotriz para 
potenciar exportaciones a República 
Dominicana
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